



DIRECCION GENERAL DE INFORMACION

UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTÓNOMA DE MÉXICO

Ciudad Universitaria
Julio 10 de 2000
Bol./388

LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA, EL MAYOR CONTRAPESO INTELECTUAL A LOS PODERES: DANIEL CAZÉS

- *Una sociedad sin universidad autónoma sería una sociedad sin espacios para reflexionar sobre sí misma*
- *Indispensable financiamiento oportuno y suficiente del Estado a la educación superior*
- *La UNAM debe seguir siendo conciencia crítica del país: José Narro*

La universidad autónoma es hoy el mayor contrapeso intelectual a todos los poderes imperantes, afirmó Daniel Cazés Menache, director del Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades, quien dijo que una sociedad sin universidad autónoma sería una comunidad sin espacios para reflexionar sobre sí misma, sin referente cultural, sin dimensión educativa, sin arraigo histórico.

Sería una sociedad sin posibilidades de equidad en el acceso a la información rigurosa y a la formación adecuada, sin creatividad científica, artística o humanística, sin la democracia educativa imprescindible para cualquier concepción de democracia, agregó en el *Encuentro de especialistas en educación superior*.

Acompañado por José Narro y Olga Hansberg, coordinadores para la Reforma Universitaria y de Humanidades, respectivamente, Cazés Menache aseguró que la universidad autónoma es el espacio de toda visión crítica sobre las especialidades que en ella se cultivan, y de la reflexión sobre la sociedad misma y sus estructuras de dominio, de resistencia, de creación de alternativas y de realizaciones transformadoras.

Habló de la necesidad de que el Estado brinde el financiamiento oportuno y suficiente a la educación superior. Un determinado porcentaje del PIB o del gasto público -explicó- debería consagrarse a ella, según las necesidades definidas por especialistas de la academia y no por administradores gubernamentales, y que sus partes sean definidas como patrimonio inalienable e irreductible de cada institución.

Esto significa -abundó el director del CEIICH- establecer una nueva normatividad nacional e interna que definan y regulen la ubicación de la universidad en el Estado, su relación con el gobierno y todos los aspectos de su vida interna.

"Precisamos de una ley orgánica que sólo defina la autonomía y la obligación gubernamental de financiar adecuadamente a las universidades públicas, y deje lo demás a la institución. Necesitamos leyes orgánicas que lo sean en verdad, que estipulen cómo pueden violarse y las sanciones que ameriten quienes lo hagan", sostuvo.

Dijo que la sensibilización de las comunidades universitarias conducirá, de manera inevitable, a su participación activa e incesante en las labores y alternativas que propicia la única metodología de la transformación, conformada por la confrontación de propuestas, ideas y filosofía, por la intervención de los sujetos de la academia en las decisiones y elecciones que les conciernen.

Agregó que imprimir en la enseñanza la actualización de contenidos y métodos, ampliar al máximo las posibilidades de investigación en todos los campos son los ámbitos de la universidad, de la democracia universitaria y de los alcances imprescindibles de la universidad autónoma en el país y sus diversidades.

José Narro Robles, coordinador para la Reforma Universitaria, reiteró que sería imposible entender al país sin su Universidad Nacional, aunque también "tendremos que revisar y ver de qué manera nuestra casa de estudios puede encabezar el análisis de lo que le pasa a nuestra nación".

La UNAM ha sido y debe seguir siendo conciencia crítica del país, de la sociedad mexicana, y conciencia reflexiva y aportadora de caminos e indicadores de transformación.

Destacó que hoy día la universidad pública como institución, y la UNAM en particular, tienen toda la capacidad para reconocer, identificar y reflexionar sobre los caminos que habrán de encabezar su transformación y su porvenir.

Respecto al encuentro, Daniel Cazés comentó que este tiene lugar en momentos en los que se confirma la voluntad transformadora de la ciudadanía mexicana y comienzan cambios políticos cuyo desarrollo, aún incierto, compromete a la Universidad, siempre involucrada de manera sólida e imperturbable, en los procesos históricos del país.

Los trabajos de esta reunión ayudarán a comprender que la UNAM y la educación superior mexicana del siglo XXI no podrán responder a un modelo ideado e impuesto por una persona o corriente del pensamiento, sino a la conjugación racional, lúdica, flexible y democrática de las concepciones fundamentales que privan en ella, para consolidar su presente y sustentar un futuro que se vuelve presente día a día, indicó.

Además, también serán elemento valioso en la elaboración de la posición mejor fundamentada que la UNAM ha de presentar como base de los compromisos que el gobierno de la República haya de asumir con ella y frente a la educación superior del país.

Los trabajos del encuentro continuarán hasta el viernes 21 de julio en el Auditorio del CEIICH, en el 4º piso de la Torre II de Humanidades.

--0o0--